

# **Présentation de la candidature à la vice-présidence de la Fédération Internationale des Professeurs de Français**

de

**Madame Anuradha WAGLÉ**



**Présidente d'Indian Association of Teachers of French (IATF)**

**(Association des Professeurs de Français en Inde)**

**Présidente de la Commission pour l'Asie et le Pacifique de la FIPF**

Titulaire d'un doctorat en traduction (français/anglais) de l'Université Jawaharlal Nehru, New Delhi, Inde, je suis professeur de français à l'université depuis 20 ans ; Présidente de l'IATF (Indian Association of Teachers of French) depuis 2006 ; Présidente de la Commission pour l'Asie-Pacifique (CAP) et membre du Conseil d'Administration de la FIPF depuis 2008 ; Directrice du département de français et d'études francophones de l'Université de Goa, Inde depuis 2007.

Je me suis engagée dans la vie associative des professeurs de français en Inde quand j'étais assez jeune, en 1993, à Pune (Inde) où j'ai participé activement dans l'organisation d'un Congrès de l'IATF qui avait alors 40 ans. Élu Secrétaire de l'IATF en 1997, j'ai activement travaillé dans l'Association où j'ai tenu les postes de Secrétaire adjointe (2000-2003), Vice-présidente (2003-2006) et Présidente (2006-2009 et 2009- ). Aujourd'hui cela fait 18 ans que je participe à la vie associative des professeurs de français en Inde dans une Association (IATF) qui va fêter ses 60 ans l'an prochain.

En tant que Vice-présidente de l'IATF, j'ai organisé, en septembre 2006, le Premier Colloque international et 33<sup>ème</sup> Congrès National de l'IATF sur « La formation des professeurs : dialogues et coopération », du 7 au 9 septembre 2006 qui a réuni à Goa plus de 300 professeurs de français. Je m'engage en ce moment à l'organisation du 3<sup>ème</sup> Congrès Régional de la FIPF et le 35<sup>ème</sup> Congrès

National de l'IATF du 13 au 16 février 2013 à Chennai, Inde, autour de la thématique suivante « Le français en Asie-Pacifique : la passion et la raison »

Durant mes deux mandats en tant que Présidente de l'IATF, notre Association s'est considérablement développée, aussi bien en termes de nombre d'adhérents (plus de 400 membres depuis 2006) que de nombre d'actions. Ces actions ont porté essentiellement sur la pédagogie de l'enseignement du français: introduction des cours de langue au niveau précoce (French is Fun), introduction des cours de langues dans des instituts professionnels (technologie, hôtellerie, gestion), stages de formation continue , colloques et séminaires sur l'enseignement du français, organisation de trois concours nationaux de chansons françaises « Idole Indienne », journées francophones dans les différentes villes indiennes, participation dans des foires de langues multilingues etc. Ces événements ont remporté un grand succès, non seulement dans la professionnalisation de l'enseignement du français en Inde mais également dans la visibilité et la valorisation des professeurs de français en Inde sur le plan national comme au niveau international, sans parler de la promotion de la langue française en Inde, pays qui compte aujourd'hui environ 8 mille professeurs de français et plus d'un million d'étudiants . Nous avons également pu obtenir deux fois (2007, 2010) le Prix des Fonds d'innovation pédagogique de la FIPF et du Ministère français des affaires étrangères. A titre personnel, j'ai été nommé Chevalier dans l'Ordre des Palmes Académique en 2008.

Les quatre ans dans le CA de la FIPF m'ont permis non seulement à participer dans les congrès et des colloques dans les différentes parties du monde (Rosario, Prague, Paris, Taipei et Sydney) mais m'ont également donné l'occasion de connaître l'organisation et le règlement intérieur de la FIPF, savoir et apprécier le statut et les conditions de travail des professeurs de français dans de pays très divers surtout dans la région Asie-Pacifique qui est une zone géographiquement très vaste et culturellement très diverse.

De caractère dynamique et amical, je voudrais apporter ma contribution à la FIPF en mettant à profit mes expériences professionnelles, associatives et administratives. J'ai toujours été sincère et transparente avec mes collègues que se soit dans mon lieu de travail ou dans l'Association et je crois que je pourrais travailler avec les membres de la FIPF non seulement pour concrétiser les projets mais également pour valoriser le statut du professeur de français dans leurs pays . De manière plus importante, je voudrais travailler avec tous les pays qui ne font

pas partie de la francophonie proprement dite mais dont les professeurs ont choisi de vivre et partager la langue française au quotidien.

L'élection à la vice-présidence de la FIPF, me permettra de :

- Travailler en équipe avec le Président et les autres membres du Conseil d'Administration de la FIPF de manière démocratique et transparente pour mettre en valeur les principes de la Fédération.
- Aider à professionnaliser les enseignements dans les pays où la langue française est un moteur pour la réussite professionnelle des étudiants.
- Offrir mes services aux associations pour démultiplier le savoir et le savoir-faire des professeurs au moyen de l'organisation des actions pédagogiques, que se soit des réunions et des rencontres ou bien la communication virtuelle.
- Créer des réseaux de communication entre les différents pays susceptibles de faire face aux mêmes défis politiques et pédagogiques. Encourager ainsi, la collaboration entre de différents établissements scolaires pour l'échange des professeurs et des étudiants.
- Participer aux débats internationaux sur l'enseignement de la langue française en vue de valoriser la place de la langue française et le statut des professeurs de français dans le système éducatif de leurs pays.
- Mettre en commun des informations sur la situation et les méthodologies de l'enseignement du français dans les différents pays pour donner une perspective globale aux études de français.
- Mettre en place des stratégies pour augmenter le nombre d'acteurs participant aux activités francophones (enseignants, étudiants, francophiles...)
- Renforcer les activités francophones tout en gardant le caractère plurilingue et la diversité culturelle des pays.
- Créer des liens entre les associations et ainsi la solidarité entre communautés d'enseignants de français dans le monde.
- Mobiliser surtout mon temps et mes efforts pour réaliser les objectifs de la FIPF à court terme ainsi qu'à long terme et contribuer activement à créer des liens de confiance et d'amitié entre les collègues.

J'ai l'honneur de présenter ci-dessous la liste des formations, activités culturelles et activités pour la promotion de la langue française que j'ai entreprises durant mes deux mandats en tant que **Présidente de l'IATF** et mon mandat en tant que **Présidente de la Commission pour l'Asie Pacifique (CAP)**

10 décembre 2011	Atelier sur « Les techniques rédactionnelles », Alliance Française de Madras, Chennai, Inde organisé par l'IATF
4 novembre 2011	Stage de formation continue des professeurs de français, « Les journées CLE ». Delhi Public School, Inde, New Delhi, Inde.
19 octobre 2011	Participation à la Table-Ronde : « Quels instruments pour la promotion du français », États Généraux pour la Promotion de la langue française, Paris, France
5-6 septembre 2011	Participation au Congrès Européen « et Réunion du CA de la FIPF, Prague, République Czech
3-6 avril 2009	Séminaire national « Vers un cursus innovateur et plus dynamique » Université de Goa- IATF- Ambassade de France, Goa, Inde
29 novembre -3 décembre 2010	Deuxième Congrès Régional Asie-Pacifique, Le français et la diversité francophone en Asie-Pacifique, Sydney, Australie.
Août 2010	Congrès Régional des professeurs de français de l'Inde du sud, PSGR College, Coimbatore, Inde
3-8 mai 2010	Stage de langue française pour les professeurs indiens « le français une langue à vivre et partager » Goa, Inde, <b>Fonds d'innovation pédagogique FIPF</b> qui a réuni 100 professeurs de français
Avril 2010	Participation aux SEDIFRALES- Congrès COPALC et Réunion du CA de la FIPF, Rosario- Argentine.
Avril 2010	Participation aux 3 <sup>ème</sup> Assises de l'Asie de l'Est et Réunion du Comité Scientifique du 2 <sup>Atelier</sup> d'écriture 2 <sup>ème</sup> Congrès CAP-FIPF, Taipei, Taiwan. .
9-15 Février 2010	Atelier de théâtre par Philippe GUINET, IATF/ Association Passeurs des Mots, Université de Goa- Université de Pune, à Goa, Inde
14 février 2009	Concours National de Chansons Françaises, « Idole Indienne- 3 » IATF, Université de Mumbai, Mumbai, Inde
15 février 2009	Congrès Régional des professeurs de français de l'Inde de l'Ouest, Université de Mumbai, Inde
7-9 août 2009	2 <sup>ème</sup> Colloque International et 34 <sup>ème</sup> Congrès National de l'IATF « Le français dans la vie professionnel ». Bangalore, Inde
Juin 2009	Participation au 40 <sup>ème</sup> anniversaire de la FIPF et Réunion du CA de la FIPF, Paris, France.
23 janvier 2009	Concours National de Chansons Françaises, « Idole Indienne- 2 » IATF, Université d'Anglais et de Langues Etrangères (EFLU) Hydérabad, Inde
21 nov.- 2 déc. 2008	Participation au stage de formation pour les Cadres Associatifs, Paris France
21-25 juillet 2008	Participation au Congrès Mondial des Professeurs de Français, FIPF, « Faire vivre les identités francophones», Québec, Canada
1 mars 2008	Journée francophone pour les étudiants de français, Xavier's College, Mapusa, Inde
21-23 juin 2007	Participation au Colloque international de la FIPF, CIEP, Sèvres, France.
23 Février 2007	Journée Internationale de langues étrangères, Université de Bangalore. Inde
8 déc. 2006	Journée Internationale de langues étrangères, Université de Karnataka, Dharwad. Inde
7 nov. 2006	Journée Internationale de langues de Goa, Kala Akademy Goa. Inde
7-9 sep 2006	1 <sup>er</sup> Colloque International et 33 <sup>ème</sup> Congrès National de l'IATF, « La formation des professeurs, dialogues et coopération » Inde.

"